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每年的中秋時節，就是我們全球人醫

夥伴與證嚴上人相聚的時刻。國際慈濟

人醫會 (TIMA)從一九九六年至今已經
二十八年了。很高興這兩年不再受到新

冠肺炎疫情的阻隔，不同國家地區的學

員能夠在花蓮碰面，彼此分享交流付出

助人的歡喜及其中的甘苦談。

上人最近常提醒我們要盤點自我的生

命價值，回想起一九九二、九三年在美

國加州籌備到成立義診中心的過程，克

難卻又幸福滿滿，往事歷歷在目，終身

難忘。

分享其中一則激發善念的小故事。

「美國慈濟義診中心」，位於阿罕布拉

市加菲爾德大道 1000號，原本是慈濟
志工相聚的會所，因為美國慈濟人愈來

愈多，空間不夠用搬走而空下，正好可

做為義診中心。在設立義診中心要依循

當地法規並取得加州的許可執照，因為

我們都是外行，所以聘請一家顧問公司

來代辦申請，費用是兩千多元美金，老

闆說：「你們是一個非營利組織，那收

一千八就好。」我們努力的討價還價，

他很不甘願才降價到一千兩百元。等執

照辦下來，他走進我們的義診中心大

門，看到招牌「free clinic」，問我這是
什麼意思？我說：「我們不收錢的。」

他問：「看病不用錢？」『不用。』「那

人醫之愛永續傳承
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照 X光呢？」『隔壁就有一家專門照 X
光的公司，談好了，我們跟他合作不用

錢。喔，抽血也不用錢。』

他想了想，說：「你們看病不用錢、

照 X光不用錢，但看完診要給藥，那個
藥總要錢吧！」我說：「我們找到藥廠

合作，效期還有六個月的藥就不能賣，

就送給我們，一瓶一千顆的大包裝，我

們的藥師拆成三、五天份給病人，期限

內吃完。不用錢。」這個老闆之前怎麼

也不肯降價，說雇人要錢、店租要錢各

種成本都要錢，聽完我的說明之後，居

然決定不跟我們收錢了。

原來，每一個人都有這樣的一顆愛

心，但是平時沒有機會付出，慈濟，就

給他一個機會。我想，這就是慈濟能夠

感動這麼多人來參與的最重要原因，也

是為什麼國際慈濟人醫會的成員這麼多

年來持續不斷地在不同地方努力付出助

人解除病苦。

上人交代我們在盤點過去的同時，凝

視未來，所以我跟台中慈濟醫院簡守信

院長在發想討論人醫年會的主題時，我

們發現回頭看著過去將近三十年，再轉

頭向前看展望未來，唯一不變的，就是

愛。很巧的，「愛」羅馬拼音 ai，而英
文「AI」，就是 Artificial intelligence，
現在最夯的人工智慧，今年的主題為

「回眸凝視，唯愛不變」，而在簡院長

的巧思之下，把「AI」跟「愛」結合在
一起。

簡院長在年會前的幾個月非常幸福，

絞盡腦汁設計課程，希望帶給全球人醫

會的菩薩們滿滿的回憶，能夠帶回到各

自的國度發揮功能，這也是我們的期

待。上人常說，看過會留下記憶，走過

會留下足跡，但是參與過的那分滿心歡

喜，永世難忘。

感恩簡院長的用心，以藝術的角度將

人文結合醫療的多元面向，充分呈現在

課程，像是人醫紀實單元，搭配大愛電

視製作的各個國家地區的「風月同天」

影片，呈現人醫菩薩在約旦、土耳其、

柬埔寨等地的義診、往診、衛教等等服

務，傳遞關懷與愛心。今年人醫年會的

另一個特色就是 AI相關課程，讓大家
體會創新科技。醫療是古老的職業，醫

病關係幾千年不變，醫者之愛也沒有

變。醫療不斷的進步，引進許多先進的

科技來輔助治療，現在最夯的科技就是

AI，醫院裡已經大量使用 CT、MRI、達
文西機械手臂等，病歷及許多流程作業

都已經數位化，節省時間、正確、快速、

簡化。雖然醫療是古老的行業，但是能

夠融合新的科技來提升醫療品質，而對

病人的那分情、那分愛還是一樣不變。

很歡喜在每年年會見到新加入的人

醫菩薩，更放心的是資深的前輩也仍然

在隊伍之中。地球要永續，人類也要永

續，資深成員邀請新人加入，讓人醫會

也邁向永續。 
感恩上人、靜思精舍師父、全球慈

濟人的護持，也要感謝台北、台中、大

林和花蓮慈濟醫院同仁的支持，願國際

慈濟人醫會所有菩薩，把這分愛心與關

懷，以及學習到的科技及經驗帶回去，

明年接引更多的菩薩來參加人醫會年

會。感恩也祝福大家。


